

Un mes . . . . . 2 ptas.
Un año . . . . . 22'50

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION,
COMPAS, 2.

Año XLVIII.

Jerez de la Frontera. Viernes 28 de Noviembre de 1902.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes . . . . . 2'50 ptas.
Un año . . . . . 25

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION,
COMPAS, 2.

Núm. 14.638

El Guadalete.

PUNALADAS

DE EUSEBIO BLASCO.

El distinguido escritor Eusebio Blasco publica en un apreciable colega madrileño un interesante artículo, referente a la predilección de los lectores hacia cuanto lleva consigo, el tinte sanguinario de crímenes y horrores.

Es tan de actualidad dicho trabajo, y tan adaptable a los gustos de todas las provincias, que quizás por cuadrar en no poco a la nuestra, le damos hoy cabida.

Dice el veterano escritor aragonés:

«Para el que no sale de casa y está deseando leer los periódicos, la lectura de éstos debiera de ser consoladora.

Parecía natural y lógico que dominase en ellos la nota instructiva, culta, amena...

«Pues no, señor, no hay más que puñaladas!»

Puñaladas, crímenes ó cogidas. ¿En qué consiste esta predilección por lo horrible...?

Es que al público le gusta, sin duda, que le cuenten horrores; no puede ser otra cosa.

«La Prensa de estos días da miedo! Gavilanes (del cual ya hemos hecho un personaje célebre porque ha matado a una prójima de catorce arrobas) ocupa el solo la mitad de los periódicos.

Porque un marido celoso de su mujer le da de puñaladas en la calle, hay que hacer un suelto de ciento cincuenta líneas. Cualquier bárbaro que la emprende a navajazos con el primero que pasa merece más letra de imprenta que el hombre más eminente.

Lo que se logra con esto es que el bestia que no reconoce más ley que su navaja se coloque en la categoría de persona notable con la mayor facilidad del mundo.

Lo que se ha hecho con los anarquistas, esto es, no publicar detalles de sus atentados, ni biografías, ni retratos, podría hacerse con estos criminales vulgares, que poco a poco han ido apoderándose de los periódicos.

Entre ellos y los toreros cogidos, apenas quedan dos columnas de lectura útil.

Los corresponsales de los periódicos en provincia contribuyen mucho a esta propaganda del homicidio y del asesinato. No haya miedo que se les olvide telegrafiar ninguna brutalidad, que maldito lo que nos interese.

«Un hombre muerto a palos. Puñaladas y tiros. El crimen de la ribera. Un hijo que mata a su padre.» Los títulos telegráficos son aterradores!

Antaño, cuando no había periódicos de noticias, se le daba al pueblo pasto brutal de ferocidades en los romances que vendían los ciegos por las calles. Ahora somos nosotros los encargados de fomentar la afición de la masa al relato de crímenes y de barbaridades. Francamente, creo que nuestra misión es otra.

«Leta yo ayer la noticia del suicidio de Barret, que por cierto hasta la fecha no está confirmado...»

Hasta ayer las tristes cosas de este infeliz muchacho no habían pasado de un círculo determinado de personas. Desde ayer, ya saben millones de lectores quién es Barret y lo que le pasó, y todo eso se cuenta suponiendo que se ha matado. ¡Va ya una caridad!

«No hay nada más profundo, en materia de Prensa, que aquella frase de Magnard, que nunca olvidaré: «El talento de un periodista que se estime ha de consistir, no en saber lo que debe decir, sino lo que debe callar.»

Hace mucha, muchísima falta el Sindicato de la Prensa. Si lo hay en todo el mundo civilizado, ¿por qué no ha de haberlo entre nosotros?

«Y entretanto, por Dios más lectura útil y menos puñaladas!»

Extracto de un gran discurso

(Continuación.)

Pues bien: lo que sostiene a la inteligencia, lo que constituye la base de la vida intelectual, es la certidumbre y el hábito de los principios, es la posesión de grandes verdades fecundas y constante aplicación a todos los problemas y necesidades de la vida: he ahí la tierra firme en que ha de arraigar para elevarse a toda su altura y alcanzar la plenitud de su desarrollo. La inteligencia que no se levanta sobre esta base sólida, que crece sin este apoyo firmísimo es indestructible, es como edificio sin cimientos, como árbol sin raíces: el más ligero soplo del vendaval lo arrancará y derribará,

Mirad á ese joven que ha terminado su carrera, que posee un buen caudal de conocimientos en ciencias físicas y naturales, que ha espijado igualmente en el campo de las matemáticas, de la filosofía, de la historia, del derecho...; pero cuya inteligencia, por desenojo de su primera educación, no ha sido cimentada en esas verdades necesarias y fundamentales que son la base y sostén de la vida; un joven instruido, sí, pero que careciendo del fundamento de los principios religiosos; faltarle un símbolo que sea norte y guía de su ciencia, no puede imprimir á los movimientos de su vida una dirección fija, ni dar á la vida misma un asiento estable, viéndose condenada á vivir en un laberinto de dudas é incertidumbres en lo que toca á su origen y destino y á la regla que ha de ordenar su conducta; no le preguntéis de dónde viene ni á dónde va, ni por qué está aquí, ni cuál es el camino por donde debe marchar; no lo sabe.

¿Qué de riesgos y graves peligros no ha de correr en su desarrollo la vida de ese joven, caminando sin brújula al azar, empujado ya en una dirección, ya en otra, por los vientos de las pasiones y de los más encontrados errores? ¿Dónde se apoyará, cuál será su asidero para sostenerse contra sus violentos embates faltándole en el fondo de su inteligencia la inmovible roca de aquellas verdades incontrovertibles?

He aquí, pues, que el primer paso en la educación de la juventud ha de ser asentar la inteligencia en la fe de aquellos principios, en la certidumbre de aquellas verdades, sin lo cual será inseguro y moviedizo cuanto en ella se edifique. ¿Cómo? Por medio de la autoridad que las afirma: la afirmación que procede de la autoridad, ese es el troquel divino que graba de un modo indeleble en la inteligencia las verdades que han de ser el fundamento de su vida y la base sobre que ha de crecer y elevarse.

Estamos, señores, en el nudo de la cuestión.

Los modernos pedagogos racionalistas, partiendo del principio sentado por Rousseau, de que la educación no debe finir de modo alguno doctrinal, dogmático en la vida intelectual, moral y religiosa del hombre, pretenden que al educando no se le debe dar enseñanza alguna religiosa ni moral, á fin de dejarlo en estado de escoger más adelante, libre de toda preocupación, aquella moral y aquella religión que le hayan de dirigir su conciencia.

Mayor absurdo, más extravagante paradoja no es posible imaginarla. Pretender que un joven elija entre cosas que no conoce, pretender que escoja por sí mismo la moral y la religión, el Dios á quien ha de servir, sin haber jamás oído hablar de Dios, de religión ni de moral, intimarle esta elección en nombre de la razón y de la conciencia cuando ésta no ha sido formada en él y á su razón no se le ha dado el punto de apoyo necesario para que pueda discurrir, es el colmo de la extravagancia y del delirio. Semillante procedimiento conduce á la anulación de la vida moral y religiosa del hombre y lleva consigo el nihilismo intelectual.

Otros conciben en que debe iniciarse al niño desde los primeros años en la vida religiosa y moral, pero proponen que esto se haga no afirmando las verdades que deben recibir, sino discutiéndolas; quieren reemplazar la autoridad por la demostración.

¡Insos! ¡No ven que la demostración supone ya formada la inteligencia! ¡Apelean al raciocinio para formar la razón, y no echan de ver que se necesita la razón para entender os raciocinios! ¿Cómo podrá la tierna inteligencia de un niño juzgar del valor de una demostración, cuando la falta de principios determinados no le permite siquiera entender los elementos del discurso?

Así, huyendo de inculcar dogmas, inoculan el escepticismo en la inteligencia del niño, dándole opiniones en lugar de doctrinas, hipótesis sin más apoyo que el del propio juicio, en vez de verdades definidas. Ese niño crecerá; llegará á la edad adulta y no tendrá religión, ni doctrina, ni siquiera opinión fija; su inteligencia flotará á todos los vientos de humanos pareceres, su ciencia sin brújula no sabrá qué rumbo tomar, y cuando hubiera podido tocar las cumbres del mundo literario y científico, quedará reducido á la pobre condición de sabio sin doctrinas, de erudito sin convicciones, que conocerá quizás todos los sistemas filosóficos y todas las teorías científicas; es decir, que sabrá todo lo que los hombres han pensado y han dicho; pero que con todo eso él se queda sin saber qué pensar ni qué decir. Inútil buscar en ese joven, ya hombre, el vigor de inteligencia y la energía de voluntad que forman los caracteres firmes y enteros; lejos de esto, se le encontrará siempre pronto á todos los acomodamientos, á todas las debilidades; esclavo adorador del Dios éxito, se presentará con baja ante la iniquidad triunfante, y aun llegará hasta pedir la muerte del Justo, proclamando así con la pública humillación de una inteligencia vendida á la mentira, y puesta al servicio de la iniquidad, incapacitadas para hallar en convicciones profundas, que no poseen, un valor indomable y una resistencia invencible.

Este es precisamente en nuestras sociedades el vicio característico de la educación que se ha separado de los principios católicos, de la educación que no se atreve á ser francamente cristiana; el rebajamiento de los caracteres, tan general en nuestros días, tantas tolerancias que son debilidades, tantas vergonzosas transacciones que son repugnantes apos-

tasias, no conocen otra causa que el escepticismo que reina en las inteligencias no nutridas con principios sólidos, faltas de creencias robustas y arraigadas convicciones, y juguete, por ende, de todos los flujos y reflujos de la opinión inestable y tornadiza.

¡Ah! señores, las lágrimas de Jeremías no son bastante amargas para llorar sobre las ruinas causadas en esa hermosa Jerusalén de nuestra juventud escolar, por la educación escéptica de un racionalismo sin fe y sin doctrinas, de un positivismo sin principios y sin creencias; ruinas del alma y del cuerpo, ruinas de la conciencia y del corazón, ruinas de la salud y de los sentidos, ruinas sobre todo de la inteligencia atrofiada, perturbada, destruida por las contradicciones de mil diferentes sistemas, muerta, en fin, por la falta del sustentáculo de su vida.

¿Cuántos jóvenes en esa edad de las nobles ambiciones, de los pensamientos elevados y generosos anhelos, arrastran una existencia miserable, sin amor en el corazón, sin energía en la voluntad, desposeídos de toda aspiración y de toda esperanza, presa del hastío contra el que no hallan otro esparcimiento que el deleite de los placeres sensuales que los embrutecen y degradan! ¿Cómo extrañar que á la menor contradicción, y aun sin ella, atenten contra una vida que nada les hace amable, que todo, por el contrario, les hace aborrecible? ¿Y qué puede prometerse la patria de una juventud educada en ese enervamiento intelectual y moral, sin creencias y sin virtudes? No se contraría impunemente á la naturaleza; se creyó formar por el procedimiento racionalista una generación de hombres razonables, y resultó una raza de hombres descreídos, plaga funesta de las naciones y justo castigo de su prevaricación.

No hay que buscar en otra parte la génesis del presente estudio social de las naciones de Europa y América.

(Se concluirá.)

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETIN SEMANAL.

La fermentación de los vinos enfermos

El vino es un medio de evolución favorable para un gran número de fermentos patógenos, determinando su presencia enfermedades muy diversas en este líquido, de esos fermentos, á la vez que colocarlo en condiciones favorables para el desarrollo de las levaduras. Como los elementos del vino han desaparecido, se necesita restituirlos para que adquiera este sus primitivas cualidades.

El medio más racional y seguro para destruir esos gérmenes patógenos es la pasteurización. En los casos en que este procedimiento sea factible, es preciso de antemano aplicar los tratamientos químicos indicados para las diversas afecciones. En el caso de un vino picado ó agrio se le adiciona tartrato neutro de potasa hasta saturar el exceso de acidez. Un vino amargo necesitará ácido tártrico y un producto tanífero y así sucesivamente en los diferentes casos que puedan ocurrir.

Corregida de este modo la composición anormal del vino, se le somete á una filtración antes de proceder á la pasteurización. El líquido pasteurizado se coloca en recipientes asepticos, adicionándole una cierta cantidad de azúcar (siendo ésta próximamente de 4 á 5 kilogramos por hectolitro, en disolución con algunos litros de vino que contenga 10 á 15 gramos de ácido tártrico para facilitar de esta manera la inversión del azúcar. Así preparado el vino, se le pone á fermentar.

Desgraciadamente, en las condiciones económicas en que se halla la mayoría de los vinicultores españoles, la pasteurización no puede llevarse siempre á efecto, y por consiguiente hay que recurrir á otros medios favorables para la evolución de las levaduras. M. Jacquemin propone el empleo de la malloleptona del modo siguiente: se prepara una levadura con 24 litros de agua, 2 kilogramos de 40 gramos de ácido tartárico, una corta cantidad de fosfato amónico y 2 kilogramos de una levadura comercial.

Al tercer día de hecha la mezcla precedente se encuentra ésta en plena fermentación y cuando la temperatura sea de 25 grados se añade la malloleptona en cantidad de 250 gramos. A partir de este momento la fermentación se hace más activa y dos ó tres días después se mezcla esta levadura con el vino enfermo, que se encontrará algo mejorado por las prudentes adiciones de ácido tártrico ó de tanino, bitartrato potásico ó tartrato neutro, bisulfato alcalino, etc. Se clarifica por una filtración y finalmente se le agrega el azúcar.

Para favorecer al principio la fermentación es muy conveniente la agitación del líquido y para concluir, cuando el período de ebullición ha terminado se adiciona un producto tanífero.

Los experiencias realizadas por este medio relativamente económico, han dado resultados muy satisfactorios.

CUESTION SANITARIA

EN EL CONGRESO.

El Sr. Moliner vuelve á ocuparse de la Memoria del director general de Sanidad, Dr. Pulido, sobre el exceso de mortalidad, y dice que se pierden 15.000 vidas mensualmente por carecerse de una legislación sanitaria.

Considera el orador como una vergüenza que tengamos aun sobre este punto la misma legislación que regia en la época de las sangrías y las cataplasmas, desentendiéndonos de los progresos de las ciencias médicas, y añade que alcanza responsabilidad por ello á los gobernantes, los cuales olvidan con frecuencia, los altos intereses del país.

España, sigue diciendo, tiene pulso, en contra de la opinión del Sr. Silvela, que cree lo contrario, y lo demuestra el hecho de haber recibido el orador 1.700 telegramas el año pasado á favor de su campaña para la creación de sanatorios para tuberculosos. (El Sr. Moliner enseña dos voluminosos paquetes de telegramas y telefonemas.)

Termina pidiendo que se vote una ley de Sanidad.

El Ministro de la Gobernación le contesta, reconociendo la importancia de la cuestión, pero cree que el mejor remedio para disminuir la mortalidad radica en las iniciativas de los municipios.

Consigna que en las bases de su reforma de la ley municipal se tiende á ello y dice que ayudará al Sr. Moliner si éste presenta una serie de proposiciones que constituya un código sanitario.

El Sr. Moliner acepta el ofrecimiento hecho por el Ministro de la Gobernación é insiste en que el gobierno debe imponer una legislación y contribución sanitaria al pueblo.

Información política

DE FRÉGOLI.

Ni el telégrafo, ni las imprentas que recogimos en los centros oficiales, hablan de la cuestión del Gobierno civil de Cádiz, que sigue vacante por dimisión del gran La Guardia.

Ayer perdía terreno la versión del regreso á Cádiz de dicho señor, de que nos hicimos eco en nuestro último número.

Los propios liberales no muestran interés alguno en que regrese á Cádiz volviendo á encargarse del mando, una autoridad que dedicaba mayor atención al sueño y al reposo, que á sus amigos y correligionarios, de los cuales formaba todos los días opinión distinta.

Además, el Sr. La Guardia, decía á todo el que le quería oír, que él no tenía mas apoyo que Viesca y los neutros, y esto es muy fuerte para dicho por un Gobernador liberal.

El Sr. Ríos Acuña, ha escrito ayer á los diputados, rogándoles la asistencia á la Comisión provincial y á las sesiones, que deberán reanudar la Asamblea, en los primeros días del próximo Diciembre, si para entonces, ha regresado el Sr. Presidente y desaparecido las esperanzas que los maliciosos suponen.

Un cigarrillo.

«¿No fuma usted?» —dije, alargando un cigarrillo de papel á Nolasco, un anciano periodista de gran actividad y notable instrucción.

Hizo un gesto de disgusto, rechazando la oferta.

En efecto, olvidé que jamás le había visto fumar, y como por broma, pensando que una repugnancia física le hacía enemigo del tabaco, insistí:

«Vamos, fume usted siquiera por una sola vez.» —Y volví á alargarle el cigarrillo.

«Fumar yo!» —exclamó espantado y palideciendo al ver cerca de sí el cigarrillo de papel.

«¿Qué quiere usted de mí, amigo mío?» —añadió exaltado, huyendo del cigarrillo como de un arma envenenada.

Yo me eché á reír.

«Vamos, un cigarrillo...» —Y tomé expresión de Yago malvado, de Sancho carrón y de Mefistófeles tentador.

«He fumado, —contestó.— ¡Oh, por Dios, déjeme usted! No le basta mirarme! Un cigarrillo me hace sufrir horriblemente.»

Estaba lívido; al espanto sucedió luego la irritación.

Nolasco debió, en efecto, padecer mucho en tan brevísimo tiempo. Su seriedad me impuso.

No volvimos á entablar conversa-



ción, pero cuando salíamos los dos del despacho, me dijo:

«¿No me había usted pedido un tomo del «Diccionario Enciclopédico»? Pues ahora podemos pasar á recogerle en mi casa, si usted me acompaña.»

Recordé que, en efecto, le había hecho esta petición.

Al llegar á la calle, distraído, volví á liar un cigarrillo.

«¡Malditos cigarrillos!» —dijo Nolasco al verme.

«¡Ah! es verdad, —exclamé con pena. Y, sin embargo, me reía neciamente de lo que no podía explicarme.»

II

Entramos en casa de Nolasco, me hizo pasar á su cuarto de estudio; una barahunda de papeles y una Babel de libros le llenaban; era aquella una espaciosa habitación, decorada con sencillez. Anchos cortinajes de cretona gris, con borlones, caían á uno y otro lado del balcón. En altos armarios se veían escalonadas líneas de libros.

De una de éstas sacó Nolasco el tomo del «Diccionario» que le había pedido, y me dijo con amabilidad:

«Ahora, amigo mío, debo á usted una satisfacción por mi indisposición contra su invitación á fumar...»

No comprendía bien lo que quería decirme, ni me explicaba por qué insistía sobre aquel hecho ya olvidado.

Y en tanto él se ponía á arreglar su estante, mi vista se fijó en uno de los rincones del cuarto y se me ofreció la terrible huella de una catástrofe, que sin duda debió haber sido espantosa. Una señorita, no tan alta como la palma de mi mano, yacía en tierra con la cabeza rota, manca



de un brazo, coja de una pierna y lisiada de la otra; tenía varias heridas profundas en el cuerpo, por las que salía el érron...

Un poco más allá se veía un carrizo sin ruedas y con el toldo roto á desgarrones y un caballo despellejado y magullado. Evidentemente, allí había acaecido un vuelco trágico. En esta casa hay un niño por lo menos, —me decía,— porque todo aquello daba color y alegría al estudio despacho de mi amigo, que, á quitarlo de allí, hubiera tomado la habitación el tinte sombrío y el aspecto de una celda.

Me predispuso esto á separar la entra-



da de algún loquillo ó de algunos niños alborotadores y risueños que viniesen á socorrer á la pobre muñeca, curar al caballo y arrastrar el carrito por el suelo.

Estaba el anciano periodista descargando una silla sobre la que había una torre de periódicos y me indicaba asiento en ella, cuando entró en el cuarto una preciosísima niña, como de unos diez años y se abrazó á las rodillas de mi amigo; una señora de mediana edad asomó su cabeza por el vacío de la puerta.

Era la esposa de Nolasco; me saludó con una leve inclinación de cabeza y quedose mirando sonriente á la niña y al padre.

—Hola, papá,—dijo la niña gozosa. Mi amigo no había abandonado su aspecto triste, y sentándose, tomó con sus manos la cabeza de la niña, y dijo: —¿Verdad que es bonita? Mire usted, —y se dirigió á mí. Me acerqué á besar á la hija de mi compañero, una niña, de blondos cabellos, cara hermosa, palpitante de alegría, una frente blanquísima que esperaba un beso y unos labios chiquitines que prometían mil.

—Esta es mi Carmencilla,—dijo Nolasco.—¿Ve usted sus ojos? Son hermosos; por ellos ve la luz, ve el cielo, nos ve, contempla sus flores y sus juguetes, lo ve todo.

Tomó su voz un acento extraño al decir esto. —Por Dios, Nolasco,—exclamó en tono de súplica la esposa de mi amigo. A mí pesar, y sin entender lo que acaecía entre aquellos corazones, sentí el mio simpatizado por la tristeza que les apenaba.

—¿Ve usted estos ojos?—continuó Nolasco, dirigiéndose á mí.

Los miré, en efecto, eran hermosos, de largas pestañas, rasgados, españoles; la luz arrancaba de ellos los secretos, reflejos irisados; en su fondo se adivinaban transparencias inocentes, un mundo de sueños infantiles, divinos pensamientos; como á través del mar diafano se perciben las magias del coral, indecisas y riquísimas.

—¡Hermosos!—dije. El anciano se dirigió á una puerta con tigua y la abrió bruscamente.

—Sal, Lucía,—dijo. Sentí pasos, y apareció á mi vista una joven de dieciocho años, esbelta, elegante, de pelo rubio y de la misma hermosura que la hija de mi amigo, realizada por la esplendidez de una adolescencia encantadora; por misterio inexplicable, andaba reposedadame, con las manos extendidas como los sonámbulos y con los ojos cerrados.



—Es ciega,—gritó con voz honda y ahogada el pobre padre.

—Hace diez años,—continuó,—vino ella á mí como ha venido hoy su hermana Carmen, se abrazó á mis piernas, yo tenía un cigarrillo en la boca, porque era fumador incorregible, y la niña, recogida y cariñosa, dióme, al chocar conmigo, un golpe tal, que no tuve tiempo, ó tan imbecil fui al no quitar el cigarro de los labios, que se descompuso el fuego y cayó esparcido en chispas. La niña lanzó un grito con voz agudísima. Había caído en sus ojos... Y cegó... Todo cuanto después se hizo fue inútil. Desde entonces, amigo, cuando pienso en que por un frívolo gusto mí perdí sus ojos... ¡Oh! lo que me recuerda tan terrible desgracia.

Nolasco calló, como si en su ánimo se reprodujera con toda violencia la desesperación que le hubo de causar el suceso.

Llevó hacia sí á su hija y abrazándola, con exaltado sentimiento, exclamó: —Yo, que la idolatro, la he privado del sol.

Sentí un intenso dolor; dos lágrimas brotaron de mis ojos, y con la mano que tenía en el bolsillo estrujé mi cajetilla de cigarrillos, y hubiera estrujado, fanatizado por la emoción á los 900 millones de fumadores que hay en el mundo.

Para que se vea cómo lo trágico puede saltar de la chispa de un cigarro.

JOSÉ ZABONERO.

DE CADIZ

El jefe de Ingenieros Sr. Souza estuvo en Jerez hace pocos días visitando el cuartel de caballería en construcción, el cual no conocía.

Las obras de aquel continuarán dentro de poco, cuando empiecen á regir los nuevos presupuestos generales del Estado, en los cuales se consigna por Guerra cantidad necesaria á dicho efecto.

El plazo para terminar la nueva estación, vence si no recordamos mal, el 12 de julio del año inmediato.

Dícese que se pedirá una prórroga de seis meses y que existe el plan de inaugurar la estación en Diciembre de 1903.

Hoy no ha salido el Sr. Ríos Acuña de su domicilio, donde ha recibido numerosas visitas de amigos y correligionarios.

Han estado á visitarle el Gobernador interino, con el que celebró larga conferencia, los señores Guerra, Merello (D. P.), Torres (D. J.), Alberti, D. Antonio Sánchez, alcalde de Comil, D. Alfredo Pérez Barreda, alcalde de Puerto Real, y otros.

El Sr. Ríos Acuña ha dirigido varias cartas á los diputados provinciales correligionarios suyos, pidiendo á los que pertenecen á la Comisión provincial asistan á la sesión extraordinaria el sábado, y recomendando á otros la asistencia á la Asamblea cuando ésta se reúna, para discutir y aprobar el presupuesto ordinario de 1903.

Dícese que la escuadra rusa que ha de llegar á Cádiz la forman dos acorazados, cuatro cruceros y seis torpederos.

Aun se ignora oficialmente qué día arribarán los mencionados buques.

El vapor Catalina es esperado, mañana procedente de Nueva Orleans; trae más de 50.000 duélas para Cadiz y partida importantes de algodón, para Barcelona y Génova.

Viene directamente de dicho puerto y no trae pasaje.

En el tren mixto de hoy han llegado varias familias de jornaleros que marchan á la colonia de Fernando Poo, el día 30 en el vapor S. Francisco.

NOTAS DE SAN FERNANDO

Mañana empezará el pago de los haberes del presente mes al personal que los percibe por la Habilitación de la Plana Mayor del Departamento, continuando el sábado en la Ayudantía Mayor del Arsenal para los destinados en aquel Establecimiento y el Lunes último día en la referida Habilitación.

Se encuentra enfermo nuestro distinguido amigo el ilustrado Jefe de Administración D. Fernando Moguer y Pineda.

Deseamos de todas veras su pronto restablecimiento.

Mañana Viernes regresa de Madrid, á donde fue llamado por la Superioridad, el Sr. D. José Franco.

Anoche próximamente á las diez y media oyóse pitadas de los serenos que almaron al vecindario, partiendo para el sitio que se suponía, encontrándose este drama sangriento.

En el número 20 de la calle Pizarro, hallábase un matrimonio como de unos cincuenta años de edad y parece que el marido hubo de tener un gran altercado con la mujer, que terminó dándole una terrible puñalada en el cuello.

En el sitio del suceso asistió el Médico forense interino Sr. Pece Casas, quien le asistió de primera intención, ordenando estarse trasladada en un carruaje al Hospital de San José.

El agresor fué detenido y puesto á disposición del Juzgado.

La desgraciada mujer quedó por disposición facultativa en el expresado establecimiento, por considerarse de gravedad la herida recibida, por tan terrible asesinato.

(El Corresponsal.)

27-11-902.

Gacetas.

Corresponsal en París

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorrette, rue Camartin 61

Granja Experimental de Jerez

Table with meteorological observations: OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS, DIA 26 DE NOVIEMBRE, including temperature, solar radiation, and other data.

Centro Vitícola Jerezano

JEREZ DE LA FRONTERA

Vides americanas en la Huerta del Duende.

Grandes plantaciones de vide americanas para toda clase de terrenos.

Autenticidad garantida.

Barbados Rupestris del Lot á 50 pesetas millar.

Id. Murviedro x Rupestris número 1202 á 75 ptas. millar.

Plantones de Almendro dulce, Melocotonero y Albaricoquero, de las mejores variedades conocidas.

Para pedidos é informes dirigirse á Manuel L. gos Romero

POB-YERA, 31, principal.

EXPOSICION DEL FOMENTO DE LAS ARTES INDUSTRIAS NACIONALES.

Proyectándose inaugurar esta Exposición para el día 1.º de Enero del próximo año, se invita á todas las personas que deseen enviar objetos de arte y productos industriales ó naturales, para que antes del 15 de Diciembre los depositen en el local de la Exposición.

Todos los datos é impresos necesarios podrán adquirirse en la calle del Rosario, núm 6 (accesoria baja), de doce á dos de la tarde.

Se admiten toda clase de trabajos de la mujer, como tapicería, encajes, bordados, etc.

Mañana á las ocho y media de la noche dará en el Ateneo la primera conferencia del presente curso, el ilustrado y elocuente orador Presbítero D. José Vereá Bejarano cura de Santiago.

El tema de la conferencia es el siguiente: «El derecho y el deber prácticamente considerados, nos dan la solución del problema que conmueve la Sociedad actual.»

La importancia del tema y las reconocidas dotes del conferenciante, llevarán seguramente número público á la conferencia.

D. más las debidas gracias á los Sr. s. Hurtado y Moliné por el ejemplar que se han servido enviarnos de los folletos dedicados á explicar lo que es «El Nuevo Sport de Sociedad y lícito recreo denominado «El Cuco», ante la ley, «las autoridades gubernativas y la opinión pública». Después de ese título aparece en la portada el distico siguiente: «Prejuzgar una cosa, sin conocerla en todos sus detalles, es emitir un ridículo juicio.» V. Hugo.

Creemos muy oportuno ese pensamiento del gran escritor, aplicándolo al nuevo sport, cuyo estudio es bastante difícil, por cuya razón no nos es posible exponer más consideración que desear queden confirmadas por la práctica las agradables promesas que se encierran en la dedicatoria de los que lo aceptan como entretenimiento.

Ayer venció el plazo voluntario para hacer efectivos los recibos puestos al cobro indebidamente por villas floxeradas, y todavía no se ha podido conseguir que se enteren en Madrid el por qué se niegan los contribuyentes á satisfacerlos; pero menos mal que según tenemos entendido, se dará otro nuevo plazo voluntario antes de que pasen al período ejecutivo.

Según noticias que hemos podido adquirir, uno de los principales objetos del viaje del Alcalde á Madrid es negociar los pagos ácidos al Ayuntamiento por la Empresa de los Ferrocarriles Andaluces, en pago de los terrenos de la estación de mercancías.

También parece que gestionará el señor González Hontoria, lo referente á la contribución de las villas floxeradas; y la práctica de los sondeos en los terrenos del pantano del Guadalcacín, cosa ya acordada y que es incomprendible como se demora tanto su realización.

El Sr. Alcalde entregará al Gobierno el expuesto sobre los medios para mejorar la situación agraria redactado por la ponencia que aquí se nombró y el otro expuesto del Municipio pidiendo que las obras del pantano se efectúen por el Estado.

Se encuentra en cama, fuertemente acatarrada, la bella y distinguida Srta. Mercedes Aranda del Río, cuyo completo restablecimiento deseamos.

Los carruajes y la Hacienda. El Boletín Oficial publica la siguiente circular de la Administración de Contribuciones: «Por distintas circulares publicadas durante el presente año, ha llamado esta Administración la atención de cuantos dueños de empresas de ripers existen en la provincia, con el objeto de que pudieran concertarse con la Hacienda, ateniéndose á los beneficios que les concede el art. 29 del Reglamento para la administración y cobranza del impuesto de transportes de 20 de Marzo de 1900, para que tributaran lo que en la Junta del Comercio, en vista de antecedentes, se acordara.

A este llamamiento sólo ha acudido la Empresa del ripert de la capital, no obstante exigir otros varios en la provincia, á cuyos dueños por la presente les llamo por última vez la atención para que se acojan á los beneficios de lo expuesto, pues de lo contrario me verá obligado á ordenar les sean instruidos los correspondientes expedientes de defraudación.

También por circulares y por oficios he recabado de los señores Alcaldes una relación que especificase claramente el nombre de los dueños que tuviesen carruajes destinados á la conducción de viajeros, clases de los carruajes, número de ruedas de cada uno, número de caballerías empleadas en su arrastre, y por último el recorrido; habiendo sido también por esta parte improductivas mis gestiones.

Para el más exacto cumplimiento de lo

expuesto, concedo de nuevo el plazo improrrogable de diez días, á contar desde la publicación de la presente, advirtiéndolo de las penalidades que la Ley determina contra los defraudadores á la Hacienda por el impuesto en cuestión, tanto por patentes como por recibos.»

Bautizo.—En la iglesia parroquial de San Miguel fué bautizado el niño que anteayer dió á luz la esposa del joven profesor de instrucción primaria, D. Nemesio de Vargas Mestre.

Al nuevo cristiano le fueron impuestos los nombres de Arturo Manuel y fueron sus padrinos D.ª Joaquina Larios y D. Ildefonso Jiménez Maza.

Anteayer regresó de Madrid el Sr. D. Tomás Justo Linares, Administrador Especial de Hacienda de esta ciudad.

Bales.—La comisión organizadora de los bailes de sociedad que se celebrarán en el aristocrático Casino Nacional en el mes de Diciembre próximo, ha señalado las fechas 18 y 29 para la celebración de los bailes.

Anoche continuaba en estado muy satisfactorio, después de la arriesgada operación quirúrgica sufrida, nuestro estimado convecino el reputado profesor de música, D. Manuel Ramírez.

Reparos.—Se han dado órdenes al Ayuntamiento Municipal, para componer el pavimento de la calle Canto y plaza de Alfonso XII.

Se encuentra enfermo, nuestro distinguido convecino el diputado provincial D. Julio Bertemati y Pareja, cuyo restablecimiento deseamos.

El catedrático D. José Gallego Paz, se encuentra notablemente mejorado de la operación sufrida días pasados.

Hoy probablemente abandonará el Instituto operatorio del Dr. Aranda.

Ayer estuvo en Cadiz el capitán de la guardia civil D. Rafael Falces.

Parques de suministro.—Por Real orden de Guerra se suprimen las actuales factorías de subsistencias y utensilios de Administración Militar, y se crean Parques administrativos de suministro en los cuales se realizarán unidos los servicios hoy encomendados á dichas factorías.

Y como complemento, y dependientes de dichos Parques, se establecen depósitos de subsistencias y acuartelamientos. Uno de los Parques de suministro se establece en Cádiz y otro en Ceuta. En Jerez uno de los Depósitos de suministros, dependiendo del Parque de Cádiz.

En Ceja se establece un Parque regional de material administrativo de campaña.

Haberes de prisioneros.—Se ha dispuesto que se les abonen haberes hasta el 31 de Julio de 1899 á los individuos del ejército que quedaron prisioneros en Filipinas y que se presume hayan fallecido.

Dicen de Barcelona:

«Anoche, conforme estaba proyectado, comenzó á funcionar el asilo para niños abandonados, que á expensas del señor Gobernador civil se ha establecido en la calle de Santa Madrona, núm. 5, en comunicación con el número 4 de la calle del Olmo.

El local reúne las condiciones apetecidas para el fin á que está destinado.

Tiene dos grandes dependencias: una baja y otra la alta, y sobre ésta está la habitación del conserje.

En la primera hay 20 camas, destinadas á niños, y en la segunda, destinada á niñas, otros tantos lechos, todos con dos sábanas, almohada y manta.»

«Cunda el ejemplo por quienes puedan!»

Por la guardia rural fueron ayer detenidos dos individuos, cuya captura interesa la autoridad judicial.

Devolución.—Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado una Real orden disponiendo se devuelvan al recluta D. Juan Pedro Domecq Villavieja, las 1.500 pesetas que depositó para redimirse del servicio militar activo.

Ayer marchó al Tomelloso y Madrid, nuestro joven convecino Francisco Romero Martínez.

Loemos: «En el cacheco de anoche fueron recogidas diez armas, nada menos, á otros tantos individuos que carecían de licencias para su uso.»

«Se ha olvidado aquí á los agentes de la autoridad tan saludable práctica?»

Militares.—Han sido destinados al Regimiento infantería de la Reina núm. 2, nuestros paisanos el primer teniente D. Juan Rodríguez Gutiérrez y el segundo teniente D. Angel Bevilla y Gómez.

Detenidos por la guardia municipal: Seis personas de ambos sexos por promover escándalo en el establecimiento de bebidas «El Colmado», desobediendo al dueño y sereno.

Uno por haber causado á otro pequeña herida en la cabeza al mofarse de él en la Alcabilla.

Tres reclamados por la autoridad judicial. Uno por indocumentado y hacerse sospechoso.

Contra el frío.—El Bazar Jerezano ha recibido muchos artículos para señoras y caballeros propios para la presente estación.

La muñeca ha salido por unos días y regresará en breve transformada y con grandes novedades.

Capas para caballeros, con vueltas escocesas, desde 20 pesetas. Larga 16, Teléfono 161.

Noticias de Sevilla:

Mañana á las 21 dará una conferencia en el Centro republicano social el elocuente abogado madrileño y significado propagandista federal D. Emilio Menéndez Pallares.

El 29, á la misma hora, se celebrará en dicho centro una velada neorológica en honor de D. Francisco Pi y Margall y otros republicanos ilustres fallecidos. En esta velada pronunciarán discursos varios oradores democratas.

—Anoche fué objeto de algunos comentarios un rumor echado á volar ayer, respecto á la posibilidad de que sustituya al Sr. Marqués de Paradas, en la jefatura provincial del partido fusionista, una respetable personalidad, que hoy ejerce importante cargo electivo.

Algunos afirmaban que esa especie no tenía otro fundamento que el buen deseo de quienes disgustados con un presente nebuloso, ansiaban un porvenir más bonancible; pero otros juzgaban difícil la subsistencia del actual estado de cosas, por suponer para los liberales una situación semianárquica, que les proporcionaba influencia escasa en las esferas gubernamentales.

Y añadan que de seguir ausente ó enfermo el Sr. Marqués de Paradas, habría de designarse sustituto, como jefe de partido, muy en breve, ó correrían serio peligro la unidad y fuerza de la agrupación fusionista en Sevilla.

Acogemos los precedentes rumores á título de información, y sin que nos conste el fundamento de tales aseveraciones.

Los hechos se encargarán de rectificarlas ó ratificarlas.

Los que padezcan reumatismo y quieran ponerse á salvo de agravaciones en tan penosa enfermedad, resguardarse de la lluvia, comprando un impermeable de la marca El Gallo.

De venta en Jerez, D. José del Río Vázquez, Sastrería.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 155. Id. id., con bonos ó con vales solamente, 132.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 703.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 159.

Socorros extraordinarios, 5.

Socorros en leche, 0.

Total de individuos socorridos, 875.

Durante el reparto de socorros estuvo presente el Sr. D. Francisco L. Díez y Pérez de Muñoz.

En la Administración de consumos se recaudaron en el día de ayer 4.196.56 pesetas.

Habiéndose recibido un gran cargamento de cristales planos en el establecimiento de muebles de lujo de D. Mateo Marin, calle de Algarve número 30, se ha establecido un servicio para colocarlos á domicilio, á precios sin competencia posible, y aconsejamos á nuestros lectores y al público en general, visiten dicho establecimiento, donde encontrarán un magnífico surtido en muebles, cromos, estampas, grabados, cuadros antiguos, molduras, material eléctrico, pasamanería, tapicería y otros artículos escogidos, para todos los gustos y en muy ventajosas condiciones.

Es un hecho reconocido por la ciencia y los muchos enfermos que así lo aseguran, que para combatir la tos, ronquera y todas las enfermedades de la boca y de la garganta no debe emplearse más que las PASTILLAS BONALD, por su eficacia en dichos padecimientos.

De venta en todas las buenas farmacias y en la del autor, Núñez de Arce, 17, Madrid.

«El rapto de la Sabina.»—Interasantisima novela cómica original del conocido escritor A. R. Bennat, con monos de Verdugo. Se recomienda para pasar un rato de risa.

Por una peseta, Librería, Larga, 33.

SERVICIOS

«LA AGRICULTURA BÉTICA»

Vides Americanas para todos los terrenos, previo análisis de los mismos.

Berlandieri Resseguior núms. 1 y 2. 10.000 injertos de Palomino sobre Murviedro, disponibles, á 250 ptas. millar.

Aceptamos encargos de injertos de variedades viníferas sobre especies americanas, para la campaña de 1903-904.

Abonos minerales, primeras materias y fórmulas para los diversos cultivos.

Planteamiento y dirección de experiencias de abonos y de ensayos del Sistema Solari.

Granos y semillas seleccionadas de todas clases.

Trigos «Rieti», «Fuense», «Massy»; avenas, cebadas, etc.

Sulla descortezada Vilmorin. Remolachas azucareras y forrajeras. Consuelda, Maiz forrajero, Sorgo, Soja hispida.

Gran colección de patatas sementales. Rosales, Claveles, Crisantemos, Dalias. Árboles frutales, maderables y de adorno.

12.000 Almendros jóvenes, propios para el trasplante, variedades «Princesa» y «Desmayo», de fruto dulce, tierno, preferido y pagado á gran precio en el mercado inglés, á 30 y 40 ptas. los 100 plantones.

Maquinaria agrícola americana.—Aparatos de Química Agrícola.—Gallinas y conejos de raza, y material apícola moderno.—Libros de Agricultura.—Seguros de cosechas y ganados.—Informes comerciales. Máquinas de escribir, La Agricultura Bética, Compás 2, Jerez.

# MORENO HERMANOS S. EN C.

PLAZA DE CASTELAR.--CÁDIZ.

TELÉFONO, NÚMERO 19. -- PRECIO FIJO. -- APARTADO NÚMERO 2.

Tenemos el honor de participar á la numerosa clientela de esta Casa, que se ha recibido todo el surtido en artículos propios para la presente estación.

GERRADO LOS DOMINGOS Y DÍAS FESTIVOS

¿Cuánto daría Vd. por salvar á su hijo?



Niño  
**SÁNCHEZ**

Madrid 40 de Diciembre de 1902.

Mi hijo José, hasta la edad de 3 años ha estado sumamente desmejorado, raquítico, anémico, y muy atrasado en caminar y en su dentición. En ese estado decidimos someterle á un tratamiento con la Emulsión Scott, y gracias á este excelente remedio un cambio radical se ha operado en la salud del niño. Actualmente está gordo y robusto, con muy buen semblante, buen apetito y su dentición se ha hecho sin aperchirse. Su madre agradece.

Escuela SÁNCHEZ, Príncipe, 19 y 21.

**Raquitismo.** — Un niño raquítico no puede ser dichoso y quién pudiera serlo en el caso que la señora Sánchez describe?

Si su hijo está raquítico no pierda usted un instante en prodigarle alivio, dándole á tomar la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido en España. La Emulsión Scott ahorrará al niño muchas horas de indecibles sufrimientos, y en breve le verá usted sano y contento jugar y correr como todo otro chichuelo de su edad.

**La Emulsión Scott cura** — las imitaciones y substituciones no curan. — Apartemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuéstas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

**La Emulsión Scott** es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 437, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

## Anuncios de Interés.

UNICA QUE CONTIENE EL 80 %  
de aceite hígado de bacalao, glicerofosfatos y hipofosfitos.  
Es la mejor y la más agradable

La persona que hubiese perdido tres llaves por la calle Honda, puede recogerlas, previa identificación, en el núm. 12 (cochera) de dicha calle.

Desde 1.º de Enero se alquila la casa con jardín, Bizcocheros 40. — Puede verse diariamente de doce á cuatro.

**Pérdida.** — En la hijuela de «Monte Alegre», entre la viña llamada «La Perla de San José» y la de don José Molina quedaron olvidados el Domingo ocho décimos del billete número 17.073, 1.ª serie de la Lotería Nacional del sorteo correspondiente al 29 del actual. La persona que los haya encontrado y los devuelva en la Administración de este periódico, se le gratificará.

Se pone en conocimiento del público que desde el Domingo 9 el antiguo despacho de leche de cabra de la calle Bizcocheros frente á la de Caracnel, estará abierto desde las cinco de la mañana hasta las nueve de la noche, expendiéndose al precio de 0'25 el medio litro. Se reciben avisos para llevarla á domicilio al mismo precio desde un cuartillo en adelante. Esta leche es procedente de las acreditadas cabrerizas de D. Rafael García Gil y D. Rafael Bohorquez.

Se arrienda la casa calle Ciegos, núm. 10. Se compone de un partido en el principal y dos amplios salones en el alto y bajo, á propósito para escuelas ó escriptorios. En la misma calle número 8 darán razón.

S. V. ARIENDA el trabajo calle de S.º, núm. 55, que puede servir para otras industrias. — Darán razón, francos 7.

**Vides Americanas** — Por tras-paso de la Huerta Nueva se realizan las existentes en su Vivero, compuesto de las variedades, Rupes-tris del Lot, Aramón X, Rupes-tris núm. 1 y Mourvedre X, Rupes-tris núm. 1 202. — Los encargos se reciben en la calle Murillo, núm. 5 (escriptorio).

La Funeraria, de José Morales y Romero. — 3, Caballeros, 3. — Habiendo cesado de prestar sus servicios en esta Agencia el antiguo dependiente Manuel Arella, se pone en conocimiento del público que esta Casa continuará sirviendo á su numerosa clientela en las económicas condiciones que siempre lo ha hecho su primitivo y actual dueño José Morales y Romero.

**El cirujano pedicuro (callista)** D. Juan Manuel Piñero opera toda clase de enfermedades de los pies en su g. binete Algarve 6, de doce á dos, pasando á domicilio previos avisos.

**Primer curso de francés** — Se dan lecciones en la calle Juana de Dios Lacoste, núm. 10 y á domicilio.

SE ALQUILA el piso principal de la casa calle Justicia, núm. 7, con lavadero y azotea independiente. — Darán razón, Eguilaz 1.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

### LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 4 Enero, 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 24 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 13 Septiembre, 11 Octubre, 8 Noviembre y 6 Diciembre.

### LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Valencia el 2, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### LÍNEA DE FERNANDO PÓO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

### LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

**Servicio del Norte:** Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz.

**Servicio del Mediterráneo:** Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

### LÍNEA DE TÁNGER

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.  
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

## Registro Civil.

### DISTRITO DE SAN MIGUEL.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN EN EL DÍA 27.

Matrimonios. Ninguno.

### Nacimientos.

María Moscoso Mesa. — José Cubiles Nieto. Juan José Cubiles Nieto. — José Avalo Montesino.

### Defunciones.

Rosario Gandón Rodríguez.

### DISTRITO DE SANTIAGO.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN EN LOS DÍAS 23, 24, 25, 26 y 27.

Matrimonios. Ninguno.

### Nacimientos.

Manuel Alcón Cordero. — Rafael Garrido Martínez. — Francisco Muñoz. María del Carmen Cómez Oller. — María Josefa Fernández. — Teresa Palomo Sánchez. — Manuel Durán Magán. — Francisca Cordero Lozano.

### Defunciones.

Antonia Díaz Gómez. — Rafaela Lacoste y Rivero. — Antonia Lamela Rodríguez. — Ana Yuste Maestre. — José Padilla González.

### MATADERO DE JEREZ.

RESSES DEGOLLADAS EL 27 DE NOVIEMBRE.

RESES	PESO KILOS.	PRECIOS 1.ª 2.ª
Vacuno . . . .	10	1,522 1/2 2'28 1'98
Lanar . . . . .	13	193 900 1'60
Cabrio . . . . .	00	00 0'00
De cerda . . . .	9	954 0'00

## Boletín Religioso.

**JUBILEO CIRCULAR.** — RR. de Gracia. **MAÑANA.** — Dicha iglesia. **SANTO DE HOY.** — San Gregorio III p. y cf. **MAÑANA.** — San Saturnino mr. y Santa Justina vg.

### IGLESIA DE SAN AGUSTÍN.

Hoy, á las seis y media de la noche, es el sexto día en dicha iglesia de la anual y solemne novena dedicada al

descanso eterno de las Benditas almas del Purgatorio y en particular por los difuntos de los señores padres y cospo de la piadosa Sra. D.ª Ceclilia Cuvillo, viuda de Rábago.

Los sermones que se han de predicar durante la precitada novena están á cargo del instrado Pbro. Sr. D. Antonio Sánchez Floride, Párroco de San Mateo y Misionero Apostólico.

Todas las noches al terminar el sermón se cantará un solemne Responso aplicado por el ajiyo y eterno descanso de las almas benéficas de dicha iglesia que vienen sosteniendo tan solemnes y religiosos cultos en sufragio de sus difuntos.

### CAPILLA DEL CEMENTERIO.

Devota novena y mes consagrado á rogar á Dios Ntro. Señor por las almas de todos los fieles difuntos en la forma siguiente:

Á las once menos cuarto se rezará el Santo Rosario, seguido de la Misa cantada, que la habrá todos los días, aplicándose por las intenciones y en sufragio de los difuntos que en su lugar se expresan. Después de la Santa Misa se rezará la Vía Sacra los Martes y Viernes, cantándose el Perdón en tres Estaciones, y los demás días se cantará el Trisagio de la Sma. Trinidad, á continuación el Ejercicio del día con plática, terminando con el salmo De Profundis y solemne Responso. Intenciones de las misas cantadas: Día 26. — Sr. D. Antonio Barrera y Gamboa y su señora, en sufragio de las almas de todos sus difuntos de familia. — En este día habrá otra á las nueve en sufragio del Sr. D. José M.ª Zaldivar y Cano, primer aniversario de su defunción dedicada por sus señores padres.

Las rezadas que se celebren serán aplicadas: una por los señores Rivero, á las siete; otra á las ocho y media por D.ª Rosario Muñoz, y otra á las diez por la señora viuda de Fernández por sus difuntos.

## Alcance de la prensa.

Madrid 27.

En los Estados Unidos se niega fundamento al rumor acogido por varios periódicos italianos de que vaya á prohibirse la inmigración de los que no saben leer ni escribir.

El proyecto existe y se presenta periódicamente en las Cámaras; pero siempre tropieza con la actitud de los representantes del país y del mismo Presidente de la República, convencidos de los grandes beneficios que la inmigración reporta, y de que sólo debe evitarse la de los criminales.

En la Rochelle desencadenóse violento temporal: perdiéronse muchos barcos: cuatro ahogados.

La Gaceta fija un plazo de ocho días para que los establecimientos de enseñanza cumplan las prescripciones del decreto de 1.º de Julio.

Londres: tratase de organizar el correo eléctrico inventado por el italiano Piruschilli.

Los ensayos se harán entre Londres y Birghigham.

Calcula que durará treinta minutos el recorrido.

Quedó solucionada la huelga de la Habana y se reanudaron los trabajos.

Del Consejo en Palacio, dice la nota oficiosa que Sagasta en su discurso resumen, informó al rey del término del debate político en el Congreso y marcha probable que llevarán los trabajos parlamentarios hasta las vacaciones de Navidad.

Veragua, invitado por Sagasta, informó al Rey de la situación de los trabajos de la Junta constructora de la escuadra.

Firmáronse ascensos reglamentarios del cuerpo de ingenieros navales.

Decreto autorizando la adquisición de pinturas con destino al Princesa de Asturias.

## Telegramas

**La viruela en Lisboa.** — Medidas para evitar la propagación. — La vacunación en grande escala.

Madrid 27, á las 8. — En Lisboa continúan adoptándose las necesarias medidas para evitar la propagación de la epidemia variolosa.

Los atacados de viruela son recluidos en un hospital especial; se practica la vacunación y revacunación en grande escala y los subdelegados de Sanidad realizan constantes visitas domiciliarias.

«O Seculo» y otros periódicos combaten la creencia de que la epidemia haya sido importada de España por la frontera de Galicia, cuando es una expansión

FERNANDO TEJERA  
**Fábrica de Mosaicos Hidráulicos**  
Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN  
CALLE ASILO, NÚM. 6.  
Azulejos blancos y de dibujos. — Ladrillos refractarios. — Losetas catalanas. — Losetas refractarias. — Fregaderas. — Tubos vidriados. — Cementos Rápido. Lento y blanco. — Baño. — Sifones. — Aseadoras. — Inodoros. — Peldanos. — Lavaderos de cemento.

del mal que sufre Portugal con carácter endémico.

**Presupuesto benéfico.**  
Madrid 27, á las 9.  
La comisión del presupuestos del Consejo municipal de París estudia los medios de realizar un empréstito consagrado á la asistencia pública y reforma y reconstrucción de hospitales.

**El mitin republicano.** — **De Tetuán.**  
Madrid 27 de Noviembre de 1902, á las 10.

Dicen de San Sebastián que el mitin republicano estuvo muy animado. Hablaban seis oradores, reinando completo orden.

Dicen de Tetuán que la kábila de Benider ha sitiado á la ciudad.

**Dos fracasados.** — **Amenado contra un párroco.**

Cor e el rumor de que Branger se ha adherido á López Domínguez.  
Dicen de Barcelona que en la Rectoría de Sanz hirieron al párroco, anciano de 77 años, en la muñeca, con un arma de fuego. El hecho ha causado gran indignación.

**Deuda suagrada.**

Madrid 27, á las 10'45.  
Ascendiendo á millones de pesetas el importe de lo que debe abonarse á los repatriados.

**Reformas en Justicia.**

Madrid 27, á las 11'30.  
Se confirma que Puigcerver proyecta importantes reformas en la administración de Justicia.

**Los republicanos sin entenderse.**

Madrid 27, á las 12'15.  
Las disidencias entre los republicanos continúan, influyendo en ello las ambiciones por las jefaturas. Se anuncian varios manifestos.

**Escuadra preparada.**

Madrid 27, á las 13.  
La escuadra francesa del Mediterráneo está preparada para acudir á donde sea necesario.

**Popularidad de Guillermo II.**

Madrid 27, á los 13'45.  
Los alardes democráticos del Emperador Guillermo le dan mucha popularidad, según se ha visto en el entierro de Krup.

**Recurso conocido.**

Madrid 27, á las 14'30.  
Las cuestiones obreras ó sociales serán objeto de mucha atención para el Gobierno, según aseguran los intimos de la situación.

**El Rey de Portugal**

Madrid 27, á las 15.  
Es probable que se haga un recibimiento expresivo al Rey de Portugal cuando llegue á Madrid.

**No hay inteligencia**

Madrid 27, á las 15'30.  
Silvela ha negado rotundamente que esté en inteligencias con el Duque de Tetuán.

**Los ferrocarriles secundarios.**

Madrid 27, á las 16.  
Se quiere obtener pronto la aprobación de la ley para los ferrocarriles secundarios para facilitar las construcciones de estas líneas por sociedades españolas y extranjeras que proyectan ejecutarlo.

## COTIZACION

CIERRE DE LA BOLSA DEL 27 DE NOVIEMBRE á las 16.30.

4 POR 100 PERPÉTUO INTERIOR.	
Fin de mes . . . . .	73.50
Al contado (títulos) . . . . .	73.50
Al contado (carpetas) . . . . .	00.00

Mercado flojo.

Amortizable 5 p.8 . . . . .	93.60
Acciones del Banco de España . . . . .	487.75
de la C.ª Tabacalera . . . . .	409.50

## CAMBIOS

Paris . . . . .	36.45
Londres . . . . .	34.26
Exterior español en Paris . . . . .	00.00

FERNÁNDEZ BOUSSINET  
Agente de Bolsa.

**Senado.** — **Petición justa.**

Madrid 27, á las 18'45.  
En el Senado Labra interpela sobre asuntos de Cuba y pide se estrechen las relaciones con el Gobierno de la Isla y se hagan tratados de comercio.

El Duque de Almodóvar lo promete.

**Manifestación estudiantil en Barcelona.**

Madrid 27, á las 19'15.  
En Barcelona han hecho una manifestación los estudiantes para protestar contra el decreto de Romanones. Descarrilaron varios tranvías y cantaron la Marselesa.

Cuando acudieron los guardias civiles se refugiaron en la Universidad.

**La sesión del Congreso.** — **Los regionalistas.** — **Dimisión de Lerraux.** — **El proyecto de fuerzas terrestres.**

Madrid 27, á las 19'30.  
En el Congreso promueven un debate los regionalistas. Lerroux pronunció un violento discurso atacando á los catalanistas y al Gobierno y proclamando la necesidad de la revolución.  
Continuó después la discusión del proyecto de fuerzas terrestres.

**Contra Romanones.** — **Telegramas.** — **Huelga inminente.**

Madrid 27, á las 23.  
En Barcelona aumenta la excitación contra los decretos del Romanones. Se le han dirigido telegramas de protesta redactados en inglés, francés y catalán.  
Es inminente una huelga en Mataró.

**En espera de contestación.** — **Debate aplazado.** — **Consejo.**

Madrid 27, á las 23'15.  
Esta semana se espera que el gobierno recibirá contestación del Vaticano, sobre el asunto de las congregaciones.  
El debate político en el Senado se ha aplazado para el Lunes.  
El Consejo celebrado en Palacio ha carecido de interés.

## VAPORES DE IBARRA Y C.

**LUNES Y VIERNES** á las siete de la mañana.  
Para Vigo, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes, San Sebastián y Bayonne

Servicio regular con salidas fijas entre Sevilla, Marsella y puertos del litoral.

**Salidas de Cádiz**  
Para Agdeiras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, Cetté y Marsella, admitiendo carga á flete corrido para los principales puertos

**LUNES Y VIERNES** á las cuatro de la tarde.  
Admiten carga y pasajeros. — Consignatario en Cádiz, Cánovas del Castillo, núm. D. José de la Viesca

## VAPORES

Día 28 de Noviembre:

8.30 de la mañana . . . . .	10.00 de la mañana
11.15 de la idem . . . . .	12.30 de la tarde.
1.45 de la tarde . . . . .	3.00 de la idem.

## Salón Estaya.

A las ocho menos cuarto,  
EL SANTO DE LA ISIDRA  
A las nueve,  
LA TRAPERA  
AGUA, AZUCARILLOS  
Y AGUARDIENTE.

